




1 
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 それでは定刻になりましたので、ただいまから第６回島本町農業委員会

を始めさせていただきます。 

 本日は、お忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。本日の司

会を務めさせていただきます事務局の西﨑です。よろしくお願いいたしま

す。 

 それでは、座って進めさせていただきます。 

 本日の案件でございますが、審議案件といたしまして「農地法第４条第

１項第７号の規定による届出取消願について、農地法第３条の規定による

許可申請書についての２件となっております。 

 会長挨拶に先立ちまして、会議中の発言につきまして、改めて皆様にお

願いがございます。 

 ご存知のとおり、農業委員会の審議は公開されております。個人情報保

護の観点から、会議内で発言される際は、個人情報について発言されない

ようご留意願います。 

 特に、申請者等の氏名、住所、審議されている農地の所在、地目、面

積、売買価格、その他個人が特定される可能性のある情報につきまして

は、発言を控えていただきますようお願いいたします。 

 これらの事項は、委員の皆様にお配りしております資料には掲載されて

おりますが、傍聴者向け資料、公開用の資料、議事録等では非公開として

おります。 

 本日の案件は訴訟が行われていた案件であることから、今まで以上に個

人情報の取り扱いにはご注意ください。 

 繰り返しになりますが、申請者等の氏名、住所、審議されている農地の

所在、地目、面積、売買価格、その他個人が特定される可能性のある情報

につきましては、発言を控えていただきますようお願いいたします。 

 それでは、開会にあたりまして、大西会長よりご挨拶をいただきます。

大西会長よろしくお願いします。 

 

 皆さん、本日はお忙しい中お集まり願いましてありがとうございまし

た。自然の怖さを身にしみて、６月１８日大阪震災、島本町は５強くらい

ですね。高槻で６弱くらいありました。高槻、茨木の南側ですね、あたり

でかなりの被害がありました。それで、こうした復旧作業の中で先週末か

らの西日本全体の大雨。今も広島、岡山、愛媛県、その辺を中心に豪雨で

１７０名くらい死者が。まだ５０名近く行方がわからない人がおるんで、

大変なことがありました。 

 島本町のほうもかなりの波に叩かれましたけども大阪は自由やったとい
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うことです。何人来たかわかりませんけども。日ごろの暮らし、備えが大

事というところでございます。皆さん方農業されている方ですけども、

我々尺代地区に対しまして避難指示を当然警報されております。数件がで

すね避難されました。農業水路なんですけど、月曜日の１５人が２０人近

くですね、復旧したといったところでございます。皆さんの地区の水路が

塞がったとか、あぜ道がすごいとか、あるいは山の法面がずったと、そう

いうことがございましたらですね、役所のほうに連絡していただけたら復

旧をして１日でも早く平常な生活ができるという状態にしていただくこと

をお願いしたいと思います。 

 まだまだ、やっぱり温暖化というのが私は学者から言われていますけ

ど。やっぱり１℃近くですね、夏場は温度が上がっとるんですね。そうし

たらやっぱり空気中の絶対必要なんですね、その旨で事情が聞き取れたん

です。ものすごい水の量なんです、空気中にあって、だからそれがでっか

いスポンジとして、それで水の塊がぞくぞくと、１つ１つはですね、大き

さが違うというものが。お互いに注意して、注意してもできんところもあ

りますけど、できるだけ逆に雨が降ったときにこわいこと見てて、この日

何かに経験一つに、どうしとけばええかなということをよく考えていくと

いうことが大事なのかなと思います。 

 それでは冒頭の挨拶はこれくらいにいたしまして、議事開始をよろしく

お願いいたします。 

 

 ありがとうございました。それでは議長の選出を行います。 

 島本町農業委員会会議規則第６条の規定により、大西会長に議長をお願

いします。大西会長、お願いします。 

 

 それでは議案に入る前に、委員の出席状況について報告いたします。委

員１４名中、出席者が１１名、欠席３名であります。島本町農業委員会会

議規則第７条の規定により、本日の農業委員会は成立しておりますこと

を、ご報告申します。 

 次に、本日の署名委員を指名させていただきます。署名委員は西田 尚

弘委員、藤原 弘委員にお願いいたします。 

 それでは、次に本日傍聴者はあるんでしょうか。 

 

 傍聴者が１名おられます。 

 

 議案に入らせていただく前に、委員会の傍聴の申し出がございますが、

傍聴を認めること、よろしいですか。 
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（「異議なし」の声あり） 

 

 異議がないようでございますので、傍聴を認めて入室を許可します。 

 それでは、議案に入ります。審議案件は２件ございます。１件目は「農

地法第４条第１項第７号の規定による届出取消願について」でございま

す。２件目は「農地法第３条の規定による許可申請書について」は、関連

しておりますので、一括して事務局のほうから説明願います。 

 

 それでは、２件の審議案件につきまして、一括してご説明させていただ

きます。 

 本日の２件の審議案件は、過去の農業委員会におきまして農地法第４条

第１項第７号の規定による農地転用の届け出があった土地について、転用

を進めている間に所有者間で争いが生じ、その後裁判上の和解が成立した

という事案でございます。 

 まず、議案書の４１ページをご覧ください。４１ページをご覧いただき

ますと、和解の内容でございますが、和解条項第１項は、金銭の支払いと

引きかえに、所有権を移転するというものでございます。 

 続きまして、第２項でございますが、島本町農業委員会に対し農地法第

３条の規定による、共有持分移転の許可申請手続をすることが記載されて

おります。 

 さらに４２ページに移りまして、第５項、第６項には、島本町農業委員

会の許可を受けた場合には、所有権移転手続をすることが記載されており

ます。 

 このように、島本町農業委員会の許可がないと解決できない和解内容と

なっているため、今回申請が行われたという流れになっております。 

 それでは、案件ごとに説明をさせていただきます。議案書の１ページを

ご覧ください。 

 本件は、過去の農業委員会において農地法第４条第１項第７号の規定に

よる農地転用の届け出がされた土地について、届け出を取り消したいとい

う申請があったものです。 

 申請がありました土地は、広瀬一丁目の４筆で、地番、地目、面積、所

有者はご覧のとおりとなっております。駐車場にするために転用の届け出

をされましたが、先ほど申し上げましたとおり、農地法第３条の許可が必

要となりましたため、一旦届け出を取り消し、農地に戻した上で３条の許

可を受けるという目的で、取消願が提出されました。 

 ２ページが取消願、それから３ページが過去に転用の届け出があった際

の届け出書でございます。 

 続きまして４ページをご覧ください。 
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 ２件目の審議案件でございますが、1 件目と同一の土地につきまして、

所有権を移転するための許可申請の案件となっております。 

 ４ページの備考欄をご覧ください。備考欄の３行目にかっこ書きで記載

されておりますとおり、譲渡人の持分は６分の１であり、２名の譲受人に

対し、各１２分の１の持分を譲渡する内容となっております。なお、本件

は裁判上の和解に基づく申請であることから、譲渡人の押印及び印鑑証明

書の添付なしで受付をしております。これは、農地法施行規則第１０条第

１項第２号により、裁判上の和解があった場合には、一方当事者による単

独申請が認められていることに基づくものでございます。 

 ５ページから１３ページまでが申請書、１４ページから２５ページまで

が登記事項証明書、それから２６ページから２９ページまでが住民票、続

きまして３０ページ、３１ページが位置図でございます。ちょっと見にく

いかもしれませんが、ピンクで囲っている部分が今回審議対象となってい

る土地、それから水色で囲っている部分が譲受人の住居でございます。３

２ページ、３３ページが住居から審議対象となっている土地までの経路

図、３４ページが公図、３５ページから３８ページまでが耕作証明願、３

９ページから４４ページまでが裁判上の和解調書、４５ページから４６ペ

ージまでが和解調書通りに金銭が支払われたことを確認するための振込依

頼書の写しでございます。 

 事務局からの説明は以上でございます。 

 

 ただいま、事務局から説明のありました案件でございますが、中村委員

の担当地区となっておりますので、中村委員のほうから補足説明がござい

ましたらお願いいたします。 

 

 はい。事務局からおっしゃったとおりでございます。図面の書類どおり

でございます。結局は４条を３条にして農地に開発ということになってお

ります。別に何も周囲にはないと思いますのでよろしくお願いいたしま

す。 

 

 余り例のないことですけれども、ちょっと要約すると、平成２８年４月

２６日にですね、１ページに書いてある届け出４名の方がですね、駐車場

にしたいということで届け出があって今回裁判したということでございま

すが、その和解に書いてありますように少しもともとここ一旦それを取り

消すというのが 1つ。要するに農地に戻す。 

 戻った４名のうちの田中幸造さんと田中・・の方のものに被告の人のも

のを渡して、そういうことは解決できたという次第でございます。こうい

うことでありまして、あとはそれを市町村の、島本町の農業委員会でとい
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うことにはできないということでございますので、我々としても裁判所

の、大阪地裁のおっしゃるとおりにさせていただいて、ということでござ

います。 

 その辺にあたって皆さん方のほうからありましたら、よろしくお願いい

たします。 

 個人情報に関係するものについては気をつけていただきたいと思いま

す。 

 今日のところは農地に戻して１人の名義にしたものを先に渡すというこ

とやから、この名義の人は先ほど言った３名なんですね、これ。そういう

ことやね。 

 よろしいですか。何か質疑ございませんか。 

 特に発言がないようでございますので、質疑を終結いたします。 

 それでは採決を行いたいと思いますけれども、それでよろしいでしょう

か。異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

 ご異議ないものと認め、採決いたします。 

それでは、まず、１件目の審議案件「農地法第４条第１項第７号の規定に

よる届出取消願について」、取り消しに承認される方は挙手をお願いしま

す。 

 

（賛成者挙手） 

 

 全員賛成ということで、承認いたします。 

 続きまして、２件目「農地法第３条の規定による許可申請書について」

許可することに承認される方は挙手願います。 

 

（賛成者挙手） 

 

 ありがとうございます。全員賛成ということで、本案件については承認

いたします。 

 以上で本日の議案の審議が終了いたしましたが、委員の皆さんからほか

に何かございませんでしょうか。 

 これ以外でも結構ですが、何かありませんか。 

 はい、どうぞ。 

 

 ちょっと基本的なことを教えていただきたいんですけれども、農地から
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駐車場に変更ということですが、駐車場にするための期間というのは法に

定めはないんでしょうか。変更届を出してから１年以内に駐車場に着手す

るとか、そういったことはないですか。 

 

 今回の案件ですと、ちょっと３ページをご覧いただきたいんですけれど

も。３ページでこれ届け出していただいたときの届け出書になるんです

が、その下のほうですね、３番、転用計画というところに着工時期と完了

時期というのが書かれているんですけども、ただこれはあくまで予定です

ので、予定が変更になるということもあり得るということで、今回に関し

てはそれを転用の手続をしている間に争いが生じたということでございま

す。 

 

 よろしいですか。 

 

 ちょっと立ち入ったことお聞きしていいですか。今現在がこうなってい

るだけですか。 

 

 いや、多分何もされなくて農地に簡単に戻せるということがあったんだ

ろうと思いますけど。 

 

 何かそういう制限はないのかなと思います。 

 

 すみません。本来、大阪府知事の許可案件であれば転用計画が変更にな

る場合、変更の書面なんかもあるんですけども、今回届け出ということ

で、届け出書を出していただいて予定を書いていただくということで、予

定が変更になったからと言って何か変更の届け出を出していただくという

ことは特にしていただかないので、特にこの予定どおりにいかなかったか

らといっていつまでにやらないといけないというのはございません。 

 

 よろしいですか。 

 ほか、ございませんか。 

 それでは、事務局から何かありましたら、連絡事項とか何か。 

 

 特にございません。 

 

 それでは、特にないようでございますので、ここで議長を解任させてい

ただきます。ご協力ありがとうございました。 
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事務局 

 

 それでは、以上をもちまして、第６回島本町農業委員会を閉会いたしま

す。ありがとうございました。 

 


